



► 9 Abril, 2019

La comunidad pide diez medidas a los partidos políticos de cara a las elecciones

El colectivo propone reforzar la lucha contra la pobreza y la exclusión social

S. C. O.

HUESCA.- La Fundación Secretariado Gitano ha publicado diez propuestas para los partidos de cara a las elecciones generales del próximo 28 de abril, entre las que destacan “reforzar las políticas de lucha contra la pobreza y la exclusión social” y “medidas específicas que aborden la profunda brecha de desigualdad”.

La entidad asegura que es necesario fortalecer las políticas sociales, el sistema de protección social y los servicios públicos, de manera que se garantice la igualdad en derechos y oportunidades para toda la ciudadanía.

Así, la primera medida que proponen es el impulso a una nueva Estrategia Nacional de Inclusión Social de la Población Gitana post 2020 más ambiciosa, que ofrezca un marco político que garantice la igualdad de oportunidades de las personas gitanas.

En segundo lugar, instan a aprobar un plan de choque para combatir el fracaso escolar, poniendo en marcha, en el marco de una reforma educativa, medidas de orientación, de apoyo y de refuerzo educativo adaptadas a las necesidades del alumnado gitano para asegurar que terminan la etapa obligatoria y continúan estudiando.

El colectivo llama a prevenir y combatir la segregación escolar, abordando la alta concentración de alumnado gitano en determinados centros educativos o clases a través de intervenciones dirigidas a promover el éxito escolar y garantizar la cohesión socioeducativa.

En el cuarto punto del decálogo exigen planes de acción para la erradicación del chabolismo y la infravivienda en el marco del Plan Estatal de Vivienda, dotados de los recursos necesarios y aplicando metodologías encaminadas a soluciones estables y definitivas que combinen las medidas de realojo con otras de acompañamiento y apoyo social a las familias durante todo el proceso.

En quinto lugar, piden programas de formación y acompaña-



Algunos jóvenes participando en el Programa Educativo Promociona, organizado por la Fundación Secretariado Gitano.

FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO

miento hacia el empleo que estén adaptados a los grupos más desfavorecidos y alejados del mercado laboral como la población gitana, con medidas específicas para jóvenes que ni estudian ni trabajan.

La atención especial a la infancia gitana marca el sexto punto, en el que demandan el diseño de acciones políticas o asignación de recursos para abordar la pobreza infantil.

Debido a la brecha de desigualdad que afecta a la comunidad gitana en su conjunto, la infancia “soporta unos niveles de vulnerabilidad social mayores que la media”, aseveraron.

Por otro lado proponen actuaciones dirigidas a garantizar la igualdad de oportunidades de las mujeres gitanas, especialmente

de aquellas en situación de mayor vulnerabilidad, promoviendo medidas para su desarrollo social, personal y laboral, que sirvan para compensar las desventajas y barreras que sufren en su doble condición.

La Fundación también pide la aprobación de una Ley Integral de Igualdad de Trato y Lucha contra la Discriminación que ofrezca un marco normativo de protección a las víctimas y garantizar su aplicación efectiva.

El colectivo insta a aprovechar la oportunidad que ofrecen los Fondos Estructurales y de Inversión Europeos, y la Prioridad de Inversión específica para la comunidad gitana para invertir a través de los programas operativos en intervenciones en viviendas en contextos desfavorecidos o

en programas de educación, empleo e igualdad de género.

Por último, la Fundación pide el reconocimiento institucional de la comunidad gitana y la promoción de participación, poniendo en valor su historia y su cultura, incorporándola en el currículum escolar, y generando las condiciones para una participación plena de estas personas en las distintas esferas de la sociedad

Datos alarmantes

Pese a las mejoras producidas en los últimos años, el colectivo requiere una perspectiva integral para acabar con la desigualdad y con los preocupantes datos que todavía les rodean.

Así, tres de cada cuatro personas gitanas (72 %) que viven en España se encuentran en situación de exclusión. El 54 % de ellas en exclusión severa, cinco veces más que el resto de la sociedad (9,5 %).

Seis de cada diez niños y niñas gitanas no terminan la Educación Secundaria Obligatoria y más de 2.200 familias de la comunidad viven todavía en chabolas.

Por otro lado, la tasa de exclusión del empleo entre la población gitana es del 78,6 % y el 43,33 % de los jóvenes del colectivo entre 15 y 19 años ni estudia ni trabaja.

Por tanto, la comunidad gitana sigue sufriendo una discriminación “intolerable” según la Agencia de la Unión Europea para los Derechos Fundamentales (FRA). ●